

Un homme de bonnes œuvres racontait un jour devant nous qu'étant en tournée pour une œuvre de charité, il se présenta chez une dame fort à l'aise et réputée grande aumônière. Comme le jour baissait, elle sonna sa servante pour demander de la lumière. Celle-ci prit un bout de mèche, en alluma une bougie placée sur un chandelier d'argent, et jeta le reste de la mèche au feu. La maîtresse voyant cela, la réprimanda fortement, et lui dit : " Cette mèche pouvait encore servir dix fois." Notre quêteur crut qu'il ne sortirait pas riche de cette maison. Alors, à sa grande surprise, ayant ouvert son secrétaire, elle en tira et lui compta cent piastres. Comme il se confondait en remerciements : " M. l'abbé, dit-elle, ce n'est pas trop pour une si belle œuvre. Peut-être, ajouta-t-elle, en souriant, n'espérez-vous pas autant après la sermone que je faisais à ma domestique ; mais, si nous voulons avoir de quoi donner au bon Dieu et aux pauvres, ne jamais être dans l'impossibilité d'encourager toutes les bonnes œuvres qui doivent se multiplier à mesure que les misères se multiplient, il est nécessaire d'économiser et d'habituer à l'économie, dans les petits détails qui sont de tous les instants. Comme cette servante n'est entrée à mon service que depuis peu, j'ai tenu à lui faire la leçon en votre présence, afin qu'elle la retienne mieux. Si je ne formais pas ainsi mes serviteurs, je n'en vivrais pas mieux, et le budget de mes aumônes diminuerait forcément de moitié." Ce ne sont généralement pas ces personnes qui se plaignent de la multiplicité des appels faits à leur charité, qui se pâment et deviennent comme paralysées, quand on leur demande un petit secours pécuniaire en faveur d'une œuvre quelconque.

(A suivre.)

Pensées Pieuses et piquantes

Pour ramener les âmes, le meilleur apostolat, c'est le travail à genoux. A genoux vous êtes le maître, et Dieu est votre ouvrier. (Paill. d'or). Une grande âme avait pris pour devise ; " allez toujours au devant de ce qui vous coûte le plus. "

Sans Dieu, l'argent dans nos mains tourne en poussière ; avec Dieu, la poussière dans nos mains tourne en argent.

Que d'esprits chicaniers et mal faits ressemblent à ce chevalier de Navarre qui avait pris pour devise : *Que si, que non* ; pour signifier que, si vous dites d'une manière, je dirai d'une autre. (Père Saint-Jure.) Bienheureux les cœurs pliables, car ils ne rompent pas. (S. Frs. de Sales).